

# La Voz de Menorca

Número suelto . . . 5 céntimos.  
Número atrasado 10 »

DIARIO REPUBLICANO

Año XI. --- Número 3.806.

Suscripción

En la isla al mes . . . Ptas. 1'50  
Resfo de España . . . " 1'75  
Extranjero . . . " 2'50

MAHON, JUEVES 2 NOVIEMBRE DE 1916

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## NUEVO CINE

Calle de Roig, núm. 9

Bajo la dirección de la empresa que rigió durante los años 1914-15 el Cine Consey y este Cine durante la pasada temporada, el sábado 4 de Noviembre, DIA DE MODA, a las 9 de la noche

DEBUT DEBUT DEBUT

con el afamadísimo drama según la tragedia del célebre **Gabriel D'annunzio**

## LA GIOCONDA

2.000 metros "Ambrosio Films"

INTÉRPRETES

**ELENA MAKOWSKA**

Mercedes Brignone

Umberto Mozzato

Basta el nombre de estos célebres artistas para augurar la bondad de la película; más lo que la da un realce verdaderamente extraordinario es su bella y elegante protagonista ELENA MAKOWSKA que con las genialidades portos de su alma de artista, la imprime una realidad incomparable.

Véanse fotografías y programas.

Domingo tres sesiones, a las 5 y cuarto, 8 y cuarto y 10 y cuarto.

Se han cambiado los incómodos bancos por asientos traídos expresos de Barcelona.

El próximo sábado estreno de la maravillosa cinta. . . . . ?

INTERESANTE: Aseguramos ser los únicos de esta ciudad que exhibiremos normalmente cada semana, las mejores películas del mercado; pues, a más de poseer la exclusiva de los célebres **Francesca Bertini, Lyda Borelli, Henry Porten, Gustavo Serena, Camilo de Riso, Carlos Benetti**, tenemos contratadas TREINTA GRANDES EXCLUSIVAS de enorme éxito.

PARIS-LONDRES

### La alegría de vivir

Persona fidedigna me ha confiado que un diplomático, germanófilo de nacimiento, mostróse severamente escandalizado, al llegar a Londres, de que la vida londinense sigue su curso normal.

—En todas las capitales beligerantes por donde pasé—ha dicho él—tuve mil ocasiones de notar tristeza, o severidad en las costumbres, o cansancio en la fisonomía; algo, en fin, anormal. En Londres, nada. Su semblante es el mismo de los días de fiesta, es decir, de los días de paz.

Recuerdo esta anécdota reciente a propósito de una información que circula por Alemania, y según la cual en Londres ni se descansa ni se sosiega con motivo de las visitas de los zeppelines.

«A veces—dice—la alarma hay que darla dos o tres veces, y entonces se apodera tal terror de las gentes, que corren de sus pisos a refugiarse en las bodegas, donde pasan el resto de la noche».

Diga el informador que le devuelvan el dinero, porque lo han engañado malamente. Londres, que no es bravucón, no se jacta de no tener miedo a los zeppelines. Pero el paso de estas máquinas de guerra por entre las brumas de su cielo no influye poco ni mucho en su vida corriente.

Créame, a mi que lo veo y lo palpo de un año a esta parte. En París, por sabermelo de memoria, bástame con bajar a la estación Saint Lazare, dar una vuelta a la manzana, echar un bostezo cotidiano y volverme al pueblo. En Londres, raro es el día que no recorro alguna barriada, así de los ricos como de los pobres.

Hace pocas días, cuando la Prensa echó a volar la especie de que el conde Zeppelin va a enviar 80 zeppelines a bombardear Londres, gentes amigas delentarse en las calles para dar-

se la noticia sin terror y también sin broma.

Con igual estado de espíritu se ha leído la amenaza de Bethmann-Hollweg:

«En cuanto llegue el tiempo, desde el punto de vista militar, diplomático y político, se hará tal uso de zeppelines, de bombas asfixiantes, de submarinos y de lo demás, que el mundo quedará horrorizado.»

Con igual estado de espíritu se ha leído la amenaza que Rohrbach ha dirigido a Inglaterra en «Deutsche Politick»:

«Si podemos cubrir de fuego una superficie bastante grande de Inglaterra para que la gehena sofoque el aliento de ese pueblo y lo constriña a tender las manos hacia la paz, debemos usar de tal arma. Puede ocurrir que, pasada la guerra, tengamos que recordar con espanto lo que nos hemos visto obligados a hacer, y nuestra respuesta será: «No somos nosotros quien lo ha querido, sino vosotros mismos.»

La señalada información termina así:

«No es un placer habitar en Londres. Para ello hay que tener buenos nervios y mucho dinero, porque los comerciantes piden precios exorbitantes por objetos muy poco costosos en tiempos ordinarios.»

Que la vida londinense, de suyo cara, se haya encarecido con la guerra, es perfectamente natural, puesto que la vida se ha encarecido asimismo en capitales de pueblos neutrales; pero hay que consignar que dicho encarecimiento no responde principalmente a falta de objetos, que de ellos rebosan, en depósito, los muelles de Londres. Y en cuanto a que no es un placer habitar actualmente en esta metrópoli, basta, para convencerse de lo contrario, darse una vuelta por Regent Street pongo por ejemplo.

En esta calle, originalmente bella como ninguna otra, y que por el zigzag que forman sus maravillosas tiendas, de lujo elegante no igualado

en parte alguna, bien puede compararse a una sierpe de brillantes enroscada al corazón de Londres, el movimiento urbano, en que se destaca un señorío femenino de alto copete, semejante como una vía láctea, orillada de rasos y gasas, en la que al atardecer ni se puede andar con amplitud ni con frísteza, aunque se lleve el corazón lleno de penas.

Y es que el más grande de los milagros que ha realizado Inglaterra en esta guerra frístemente tozuda consiste en haber hecho de ella, aun siendo la más extensa que el mundo conociera, otra guerra colonial del pueblo inglés.

—¡Porque no está invadido su territorio—se arguye—; porque no siente el hierro candente en ninguno de sus miembros!...

Por eso, entre otras concausas. Sin examinarlas, por ahora, hay que ver que la ola de sangre, con sus flujos y sus reflujos de tristeza, no ha llegado al territorio inglés. Y por eso se extiende por él mansa y placentera la alegría de vivir en Londres.

Esta es la verdad, salida de una pluma que se va a morir cualquier día sin un banquete admirativo; pero con la gloria, única, que nadie le negará, de no haber escrito nunca una mentira.

Cuando Londres tenga miedo yo lo diré.

LUIS BONAFoux.

Londres, 20 de octubre.

(Heraldo de Madrid)

### Gestiones del senador señor Pou

En carta que el senador por Baleares don Jerónimo Pou ha dirigido a su amigo don Francisco García Orell dice que ha tenido una entrevista con el señor conde de Romanones, en la cual, entre otros asuntos, le habló de la necesidad de que cesen en su campaña los submarinos alemanes, pues a causa de ésta está completamente paralizado nuestro comercio de almendras, frutas y otros productos.

El señor Pou indicó al señor conde de Romanones, la necesidad de mandar barcos de guerra para vigilar el litoral, mostrándose conforme el Conde, quien además dijo que tenía una gran confianza en que muy pronto todas nuestras frutas podrían emprender la marcha hacia Inglaterra con un salvo conducto que les preservará del peligro de los submarinos.

Las negociaciones, según noticias posteriores, están ya ultimadas.

En la última sesión de la Cámara de Comercio de Mallorca el Presidente leyó una carta de don Jerónimo Pou acerca de su gestión en el asunto de la inspección extraordinaria de contribuciones, acordando la Cámara manifestarle su gratitud.

En una extensa carta que se ha recibido en Palma manifiesta el repetido don Jerónimo Pou que tuvo una larga entrevista con el Presidente del Consejo señor conde de Romanones y entre los asuntos que trataron figura el referente a la cuestión de la visita de los Inspectores de Hacienda.

El señor Pou le puso de relieve la inoportunidad de la visita, en estos momentos de crisis obrera, y de ruina y aniquilamiento de la industria, comercio y agricultura, añadiendo que lo consideraba políticamente un desastre para el partido liberal.

El señor Pou dice que le encontró muy bien dispuesto y terminó la entre-

vista diciéndole el conde textualmente: «Cuando venga la Comisión todo lo arreglaremos.»

Es de aplaudir el interés que el señor Pou se ha tomado en asuntos que tanto vienen preocupando a los habitantes de estas islas, debiéndonos felicitar por las impresiones optimistas que van reinando, lo cual hace esperar que pronto quedará solventado todo sin necesidad de recurrir a determinaciones extremas.

### ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Esta noche un grupo de aficionados dirigidos por el señor Riudavets representará el popular drama «Don Juan Tenorio».

TEATRO DE VERANO.—Estreno de la hermosísima película dividida en series «Barcelona y sus misterios».—A las nueve y cuarto.

CINE MODERNO.—A las seis sesión infantil con selecto programa.

A las ocho y tres cuartos se desarrollará el mismo programa que en el Teatro de Verano.

### Noticias Marítimas

Entradas y salidas de buques

Ayer llegó el vapor «Mahón» procedente de Palma.

—Esta mañana a las nueve ha salido para Alcudia y Barcelona el «Menorquín» al mando del capitán don Juan Femenias.

—Mañana debe llegar el «Monte Toro» de regreso de la ciudad conda!

—Hoy a las once habrá salido de Ciudadela para Alcudia el vapor correo.

Otras noticias

Dentro de pocos días debe llegar el pallebot «Valentina» con cargamento de carbón.

### Buñuelos y vinos del país

Los habrá en San Luis, en el café «La Mahonesa» (caí Becu), de primera y segunda clase a pesetas 1'50 y a 0'75 respectivamente.

### CRONICA LOCAL Y GENERAL

Visita al cementerio

Un convencionalismo imperante impone la costumbre de conmemorar a los difuntos en la tarde del día 1.º de Noviembre y durante la mañana del día 2.

Como siempre en día semejante el cementerio fué ayer tarde muy visitado. Las sepulturas y capillas estaban adornadas e iluminadas.

Aquí lo mismo que en todas partes hay personas, que, no ayer precisamente, sino de continuo recuerdan a los que fueron, pero las hay también en gran número que sólo el 1.º de Noviembre piensan en los que nos precedieron.

Son también muchos los vivos que a pretexto de honrar la memoria de los muertos hacen alarde de riqueza, lujo y vanidad mediante la exhibición de valiosos adornos fúnebres y espléndidas luminarias.

La necrópolis, lugar ordinariamente triste y silencioso, convirtióse ayer en animado paseo adornado e iluminado.

La gente de estos tiempos, que con buen sentido destierra ya esas lúgubres costumbres de origen clerical, piensa y creemos que piensa bien, que en vez de aferrarse a la idea del morir debe hacer la vida alegre al mismo tiempo que culta y saludable.

Por esto, además de ir a dar una vuelta por la mansión de los difuntos, acudió ayer también al paseo de Isabel II que amenizó la banda militar y a los cines que se vieron concurridísimos.

Antaño no sucedía así, no se habían todavía desvanecido los prejuicios clericales y en estos dos días el pensamiento de la muerte agobiaba a la gente porque así lo mandaba la iglesia.

LE PRINTEMPS.—Nueva, 2 y Hannover, Sastrería, Camisería, Corbatería. Grandes novedades para la próxima temporada.

El trigo

El encarecimiento del trigo es asunto que preocupa grandemente la opinión española y del que se ocupa preferentemente la prensa.

En el precio del trigo, en la carestía a que ha llegado y a que puede llegar el primer artículo de los de primera necesidad, hay algo de ficticio, algo de injustificado.

Los informes del Gobierno permiten afirmar que hay cantidad enorme de trigo que no sale al mercado porque los tenedores, los acaparadores y aún muchos que no lo son habitualmente, esperan que el precio se eleve a una cifra fabulosa.

Y el Gobierno está dispuesto a poner los medios para impedirlo.

El cable de Menorca

Se ha dispuesto la modificación y sustitución del cable viejo que nos une con Mallorca.

Una comisión nombrada al efecto procederá a los estudios para el tendido de un nuevo cable entre Ciudadela y Mallorca, trabajos que se realizan rápidamente.

Un vapor cablero inglés se halla dispuesto en Cádiz para proceder a la mayor brevedad posible a la sustitución del cable Mahón-Palma.

Por último, entre los proyectos de que damos breve noticia figura el tendido de un cable Mahón-Barcelona.

Interesa a las familias adquirir el precioso libro que bajo el título *Memorial de las familias* se ofrece al público conteniendo curiosos conocimientos de vida práctica.

Véase el anuncio en la cuarta plana de este diario.

Ascenso

Por los méritos contraídos en el servicio y consignados muchas veces en estas columnas, ha sido ascendido a cabo el municipal señor Arrom quien desde ayer usa el distintivo del nuevo empleo.

Al dar la enhorabuena al que ha sido justamente premiado por el Ayuntamiento, celebramos que en consonancia con nuestra opinión, que hicimos pública, se haya concedido la recompensa con criterio tan acertado que permitirá al incansable jefe señor Pons Moll contar con un segundo o subalterno.

MIL ARTICULOS AGRADABLES

Se encontrarán en Casa Buenaventura

# SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

## Más avances de los franco-ingleses. - El botín recogido en Verdun. - Luchas en los frentes ruso y rumano

**Huelga de pianistas**  
Los pianistas que amenizan las proyecciones cinematográficas se han asociado y se han declarado en huelga; reclaman aumento en el estipendio que perciben.

Las empresas no creen justa la reclamación y han prescindido de los pianistas, por lo que ayer en todas las salas se proyectaron las películas silenciosamente, excepto en el Teatro de Verano.

Desearnos que ambas partes interesadas lleguen a una avenencia y que el asunto tenga una solución conciliadora y satisfactoria.

### Movimiento de pasajeros

Anteayer salieron para Barcelona 75 pasajeros, entre ellos don Manuel Hernández y señora, don Pedro Seguí, don Francisco Sintés Seguí y buen número de individuos de tropa en uso de licencia cuatrimestral.

Ayer llegaron de Palma 19 pasajeros.

### Del «Boletín Oficial»

En la Secretaría de este Ayuntamiento están expuestas a efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al año 1915.

Se ha publicado el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Alayor durante el mes de Marzo último.

### Los nuncios gastronómicos

Dice el ilustrado escritor «Fray Gerundio»:

«En España se ha hecho ya tradicional el apetito de los nuncios. Monseñor Cretoni comía como un ogro, y como siempre andaba de fiesta en fiesta, aquel estómago era una sima sin fondo.

Una vez, en la profesión de una monja en Madrid, después de celebrar la misa le vimos tomar el siguiente desayuno: cuatro huevos fritos, tres chuletas a la parrilla, dos grandes lonchas de jamón, un plato de mantequilla de vaca y un vaso enorme de café con leche en el cual mandó diluir cuatro yemas de huevo.

Las monjas se desternillaban de risa, y la superiora, que era una andaluza con la sal y el gracejo por arrobos, le decía:

—Cuidese mucho Su Excelencia el estómago, porque eso es debilidad. Y nos guiñaba el ojo.

Ragonesi sigue la tradición «nuncial».

### Notas comerciales

En Felanitx ha venido otra vez una baja importante en el precio del almendrón.

Se pagaba últimamente a razón de 87'50 pesetas los 42'37 kilos.

Los cerdos cebados obtienen igual demanda, pagándose de 14 a 15 pesetas arroba.

En las casas particulares la matanza se anticipa y generaliza de un modo excepcional, debido a la dificultad que ofrece el cebamiento a quienes han agotado los alimentos de propia recolección, y que para reemplazarlos con los de la tienda alcanzan precios inverosímiles.

En Sóller se exportan ya en bastante cantidad las naranjas y limones, cotizándose actualmente a razón de 12 pesetas la carga éstos y de 7'50 pesetas aquéllas.

Según noticias, de ambos frutos hay mucha demanda, siendo regular que por esta circunstancia los precios no bajen por ahora.

### Muy conformes

Suscribimos conformes completamente las siguientes consideraciones que copiamos de un artículo suscrito por nuestro amigo particular don Juan Estelrich e inserto en el último número de «La Vanguardia Balear». He aquí lo que textualmente dice el señor Estelrich:

«Los partidos conservadores hacen pesimistas a los jóvenes, los pervierten, los prostituyen, los someten a una servidumbre estúpida, los convierten en miserables eunucos sin voluntad. Conservador y joven son dos palabras tan antitéticas que sólo en este país de los viceversas han podido llegar a juntarse.»

### Revisión necesaria

Se impone una revisión de las inscripciones mortuorias de todas clases: epitafios, versos, etc., porque se perpetran verdaderas enormidades.

Sobre la tumba de los que nos precedieron en la vida se atenta contra la literatura, en general, contra la poética, contra la gramática y hasta contra el sentido común.

### Noticias cortas

Durante el finido mes de Octubre han sido sacrificados en el Matadero público para el consumo de esta ciudad 107 reses vacunas, 364 lanar y cabrio y 188 de cerda, dando un total de 33.825 kilogramos de carne.

## CUPON - REGALO

Almanaques de pared

GRATIS

Todo nuestro lector puede obtener un hermoso y artístico calendario de pared, con su faco correspondiente, que llamará la atención en toda España por su elegante y original confección. Basta encargar en esta administración una ampliación del modelo que tanto éxito ha alcanzado y que es de 30 por 40 centímetros, sobre elegante cartulina Bristol de 50 por 65, hecha por los acreditados talleres de J. Luque, de Madrid.

Esta ampliación se confeccionará por sólo 3,95, gasto solamente del retoque del trabajo y como esta oferta es excepcional, no precisa reunir diez cupones. Debe presentarse solamente el que se inserta más abajo, y se advierte que los pedidos sólo se admitirán del 20 de Octubre al 4 de Noviembre de 1916, teniendo en cuenta que todo encargo hecho con fecha anterior o posterior a la señalada deberá hacerse presentando los diez cupones y no tendrá derecho al regalo del calendario.

Como de costumbre, toda ampliación de grupo aumentará una peseta por cada persona que exceda de una.

### ESTE SOLO CUPON

y 3,95 da derecho a una ampliación de nuestra oferta y a un hermoso almanaque de nuestro regalo

### Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, y oro moneda extranjera.

### Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1916.

### GRAN SASTRERÍA

Sucursal de José M.<sup>a</sup> Pons

Trajes alta novedad, impermeables ingleses gran depósito, abrigos señorial hechura sastrer en géneros ingleses, artículos de fantasía para caballero, todo de gran chic.

BUÑUELOS.—Los habrá el día de Todos los Santos y domingos sucesivos en el horno calle del Angel número 22, a 0'55 ptas. la libra.

POR CESAR EN EL NEGOCIO.—Se vende toda la sastrería de Teatro de don Carmelo Carreras, calle de Hannover, 29.

## IDIOMAS

### ENSEÑANZA PRÁCTICA

N. Georgeocópulo  
Secretario intérprete de Sanidad Exterior e Intérprete Jurado

FRANCÉS — ALEMÁN — INGLÉS — ITALIANO y GRIEGO —

San Sebastián número 1. - L. D.

Conferencias depositadas el día 1.º a las 23'40 y el 2 a las 6'15.

## La guerra europea

### Informes sobre prisioneros

Madrid.—En el ministerio de la guerra se ha establecido una sección especial encargada de facilitar informes relativos a los prisioneros internados en los países beligerantes.

### El Kaiser en peligro

Zurich.—Se ha confirmado la noticia de que un aviador francés arrojó cinco bombas sobre el tren en que viajaba el Kaiser.

Murió el ingeniero Princep y resultaron heridos varios palatinos.

El emperador dispuso que el tren se detuviera a fin de socorrer a los heridos.

### Un abordaje

Frente al cabo Finisterre el vapor «España» fué abordado.

Al enviarle auxilios radiografió que no los necesitaba.

### El parte de las tres

París.—Al norte del Somme hemos realizado nuevos progresos.

Los alemanes atacaron por el norte y el este de Saily.

La tentativa fracasó y el enemigo tuvo numerosas pérdidas.

En el Mosa hay calma.

Un ataque a nuestras trincheras ha sido contenido.

En el resto del frente no hay novedad.

### Náufragos

Alicante.—En la playa de Tormes han desembarcado 26 naufragos italianos.

Tripulaban antes el vapor italiano «Belta» de 300 toneladas que fué torpedeado a la altura del cabo Palos.

### Commemoración fúnebre

París.—Los periódicos dedican ayer sendos artículos a conmemorar a los que murieron por la Patria.

Pide la prensa que se persista en la lucha hasta conseguir la victoria.

Recuerdan también las necrologías a los que murieron en el mar, ya en lucha leal o víctimas de los procedimientos traicioneros que emplean los alemanes y austriacos.

### Para aniquilar a Rumanía

Bucarest.—Los prisioneros austriacos dicen que se les había dado la orden de aplastar a Rumanía sin reparar en sacrificios.

### Victimas de los submarinos

Dicen de El Havre que han llegado a aquel puerto los tripulantes de un vapor noruego que fué hundido por los submarinos.

Créese que perecieron cuatro españoles que navegaban en el buque hundido.

### El parte de las once

París, once noche.—Al norte del Somme hemos botenido serias ganancias.

Al noroeste de Les-Courouge tomamos dos trincheras y cogimos 125 prisioneros.

Al oeste de Saily-Saillisel conquistamos todo un sistema de trincheras fortificadas.

En el bosque de Belloy Santerre cogimos otros cien prisioneros.

Se confirma que los alemanes trataban de arrojarnos por todos los medios de las posiciones que les toma-

mos en Saily-Saillisel, sacrificando cuantos hombres fuera necesario.

Por este motivo en los últimos ataques el terreno se cubrió de cadáveres de alemanes, sin que consiguieran la más pequeña ventaja.

### El botín de Verdún

París.—En los combates librados en la región da Verdún desde el 24 de Octubre hasta finalizar dicho mes hemos cogido 6011 prisioneros, incluso 138 oficiales, 46 cañones, 145 ametralladoras, dos estaciones radiográficas y gran cantidad de fusiles, granadas y otros proyectiles.

### Aviones derribados

París.—En el frente del Somme hemos derribado dos aviones alemanes.

### En el frente italiano

Roma.—El tiempo ha favorecido las luchas de la artillería, desarrollando ésta gran actividad en Gorizia y en el Carso.

Hemos derribado dos aviones.

### Parte inglés

Londres, oficial.—Bombardeamos las posiciones enemigas de Hohenzollern y Labassé.

Gran actividad en Iprés, Hebuterne, Ancre y Stuff.

### Parte ruso

Petrogrado, oficial.—Cerca de Lutz destruimos las alambradas enemigas.

Algunos contraataques de los alemanes en Bizezzany han sido rechazados.

En varios ataques y contraataques reñidos es los Kárpato hemos hecho prisioneros.

En la Transilvania han sido rechazados todos los ataques enemigos ocasionándoles importantes pérdidas.

Mejora la situación general en el frente de batalla.

En la Dobrudja no han ocurrido variaciones.

En el Cáucaso hemos obtenido ventajas locales.

### El «Deutschland»

Dicen de New-York que ha llegado a América el submarino alemán «Deutschland».

### Los torpedeamientos

Londres.—En el hundimiento del vapor «Main», que fué torpedeado sin previo aviso, perecieron seis yanquis.

Con motivo del torpedeamiento del vapor griego «Angelino» en las costas de Grecia, Venicelos ha vituperado la conducta del rey, añadiendo que es preciso que la muerte de los griegos inocentes no pueda quedar impune.

### Crónica General

#### Los reformistas en Lisboa

Lisboa.—En el Teatro Nacional se ha celebrado un banquete en honor de don Melquiades Alvarez y correligionarios que le acompañan.

Asistieron al acto noventa comensales y lo presidió el Ministro del Trabajo.

Pronunciáronse discursos muy cordiales. Don Melquiades Alvarez ensalzó la confraternidad hispano-portuguesa.

No vengo, dijo, a vituperar a Alemania a la que admiro.

Condeno el imperialismo militar.

En el palacio de Belén los reformistas fueron recibidos en solemne au-

diencia de despedida a la que concurren representaciones del ejército, de la armada, de la ciencia, de la política y del comercio.

### Romanones

Madrid.—El conde de Romanones pasó ayer el día en el campo.

Hoy presidirá un consejo de ministros preparatorio del que se ha de reunir en palacio.

### La patria ingrata

La Coruña.—Aumenta extraordinariamente el número de los que se ven obligados a emigrar por no encontrar medios de vida en España.

Hay millares de campesinos que esperan barcos en que tomar pasaje.

## Importantes regalos a nuestros suscriptores y compradores

Primero. Una máquina de coser, doméstica, bobina central, con todos sus accesorios, de la conocida Compañía Fabril Singer.

Junto con la máquina se entregará un carnet, que da derecho a recibir gratuitamente quince lecciones de bordados o labores especiales, a máquina, en cualesquiera de los establecimientos Singer de España.

Segundo. Un reloj pulsera, de oro de ley, para señora, del acreditado establecimiento La Suiza, de don Jaime Pons, calle Nueva, números 17 y 19.

Tercero. Un corte traje paño novedad para caballero, del importante establecimiento de don Juan Rita, calle Nueva, número 14.

Cuarto. Un vestido para señora del conocido establecimiento La Antasia de los señores Palliser y Bagur, calle Nueva, número 18.

Quinto. Seis botellas de Anís Higiénico Estomacal de la acreditada marca Manuel Beltrán y Compañía.

Estos regalos se sortearán en combinación con los premios de la Lotería Nacional en uno de sus sorteos del mes de Junio de 1917, anunciándose previamente la forma y fecha en que se realizará el sorteo, haciendo de modo que todos los premios queden adjudicados.

Para ello, junto con el recibo de cada mes de nuestro diario, daremos dos números y publicaremos además un cupón diariamente dando derecho cada 25 cupones a ser canjeados por otro número.

### PARA VENDER

Lo está un balandro, una incubadora nueva para 100 huevos a carbón vegetal y un invernadero para plantas o galería fotográfica, desmontable; todo a precios sumamente económicos.

Darán razón en la calle de San Pedro número 43, Villa-Carlos.

### PARA VENDER

Lo está la casa calle de San Jorge número 28. Buenas condiciones.

Referencias: Doctor Orfila, 10.

### OFICIAL BARBERO.—Se necesita uno en la barbería de Vicente Olivés.

Calle de Prieto y Caules 125.

### CUPÓN REGALO

DE La Voz de Menorca

Cada 25 cupones pueden canjearse por un número que tendrá opción al sorteo de nuestros regalos.

Tiografía Mahonesa.—Calle Nueva